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连日来，四川遭遇大范围强降雨，17 日 12时
启动 II 级防汛应急响应。受强降雨影响，四川多
地出现城市内涝，场镇、农田被淹，道路中断等情
况。在抗击汛情、紧急转移安置受灾群众的同时，
四川也全力做好地质灾害防御。

强度大范围广 罕见连续性暴雨袭川

从 14 日到 16 日，四川省气象台发布暴雨预
警三连跳，从蓝色到黄色再到橙色。据四川省气候
中心统计，10 日至 15 日，金堂、都江堰、温江、绵
竹、什邡、德阳等十余站近一周的累计降雨量已超
过历年 8 月平均累计降雨量。

受强降雨影响，截至 17 日 12时，四川 32 条
江河出现超警超保水位，防汛形势十分严峻，四川
省启动 II 级防汛应急响应。受洪水冲刷，涪江干
流绵阳市三台县新德镇明台电站库区段防洪堤出
现险情，当地紧急转移 5000 余人，目前抢险处置
正在紧张有序进行。

记者 17 日在成都市金堂县看到，县城老城区

几乎全部被淹，新城区内地势稍高处沿街停满了
转移出来的私家车辆。家住迎宾大道金海湾小区
的张女士告诉记者：“前几天被淹过一次，刚收拾
好又被淹了，这次水来得更猛。”

受洪峰过境和降雨影响，资阳、乐山、内江等
地河流水位开始上涨。资阳市雁江区风峪镇副镇
长张强介绍，17 日凌晨 4时场镇街道被淹，7时
左右部分商铺二楼进水，街道洪水最深超 4 米。

紧急救援 全力转移安置受灾群众

金堂县汛情发生后，四川省应急管理厅迅速调
度各方力量驰援，并向 49支省级应急救援队伍征
集冲锋舟等设备。成都市 4支无人机救援队、可视
化应急指挥和“水电气讯”保障队伍 24小时备战。

记者乘坐消防救援人员的冲锋舟前往金堂县
清江镇搜救，沿途看到河水水位不断升高，已漫出
堤坝淹没村镇，民房的一楼已基本看不见。每经过
一处民房，救援人员都高声呼喊“有人没得”，一路
转移出受困群众。

在荣华村 13 组，救援人员发现一位 80 多
岁的被困老人，冲锋舟开到屋前无法通过，成都
支队消防员吴冬和队友跳下船蹚过半人高的水
成功将老人背出。

记者在金堂县看到，四川省应急管理厅和
成都市紧急调拨的帐篷、电筒、被子、桶、锹等物
资已布置到位。不少村民积极开展自救，家里地
势较低的纷纷到高楼层邻居家借住，不少人相
伴走上街头购买物资。

全力做好地质灾害防御

据了解，四川 183 个县级行政区当中，175
个有山洪防治任务。与平原地区不同的是，四川
山洪与地质灾害往往伴发群发。截至 17 日上午
9 时，四川因持续降雨和地质灾害导致高速公
路阻断 10 处，未抢通国省道 31 条 71 处。

四川省防汛抗旱指挥部副指挥长、四川省
水利厅副厅长谭小平介绍，经过多次地震，四川
尤其川西地区山石变得松散，强降雨既会导致

洪涝灾害，也会引发泥石流、滑坡等地质灾害。
15 日上午 10时许，德阳市中江县集风镇

九股泉村村党支部书记张运曙在巡查过程中，
发现村里 12、13 组聚居村落房前屋后地面和
村道路面新增多处裂缝。

接到险情报告后，当地政府迅速踏勘并立
即组织当地群众 93 户 239 人主动撤离。仅仅
10 分钟后，滑坡体就进入快速变形阶段，3 户
房屋瞬间倒塌、90 户房屋不同程度拉裂损毁。

据了解，持续强降雨导致四川部分地区土
体饱水度已达极限。16 日下午，四川省地质灾
害指挥部办公室对地质灾害防治工作进行了再
次部署。

“要对山洪冲沟等易成灾地带和重点部位
做好雨后隐患评估防范，尽最大努力避免人员
伤亡。”四川省地质灾害指挥部常务副指挥长、
四川省自然资源厅厅长孙建军说。
（记者张海磊、袁秋岳、萧永航、杨进、胡旭）

新华社成都 8 月 17 日电

遭遇罕见连续性暴雨，四川全力应对汛情
新华社北京 8 月 17

日电（记者邰思聪）“有了
这个场所，我们残疾人可
以在这里做康复训练了。”
家住北京市朝阳区亚运村
街道的居民张玉良作为带
头人组建了一支残疾人轮
椅训练队，每周都到位于
安慧里小区的休闲娱乐区
域葫芦岛广场进行轮椅康
复训练。

北京市朝阳区亚运村
街道办事处副主任孙咪咪
介绍，街道内有 1.7 万名
60周岁以上老年人，占街
道常住人口的 20% 以上。
同时，街道内还居住了近
900 名残疾人士。安慧里小
区是建于 20世纪 90 年代
的老旧小区，葫芦岛广场
年久失修，原先道路坑洼
不平，有的地方老年人既
上不去又下不来，残疾人
士的活动空间十分有限。

如今，广场上安装了
全新的坡道和扶手，供老
年人以及残疾人士使用。
广场上，不少老人在树下
乘凉聊天，小孩在一旁嬉
戏玩耍。记者看到，考虑到
场地的积水问题，广场道
路采用防滑透水的沥青材
质，活动空间的入口也消
除了高度差，方便轮椅
通行。

张玉良告诉记者，虽
然他本人不住在安慧里小区，但听说这里修建
了具有无障碍设施的广场后，就经常带着队员
们在葫芦岛广场上训练。“这边空间大，还有标
准坡道、分层扶手，对残疾人十分友好。”他说。

2019 年 11 月，《北京市进一步促进无障碍
环境建设 2019 — 2021 年行动方案》印发，这是
北京市首次开展全市范围内无障碍环境专项提
升行动。行动方案明确了 17 个方面的重点整治
任务，盲道、人行道、地面交通、政务服务窗口、
居住社区等均被列入。今年将对前期发现的问
题进行整改，补齐设施短板，实现应改尽改。

记者在北京市东城区前门草厂四条胡同看
到，胡同狭窄曲折，平均宽度从 1.5 米至 4.5 米
不等。但与过去相比，胡同内新增了无障碍卫生
间，居民公共活动场所“小院议事厅”以及胡同
内的酒店、养老服务驿站也都建设了坡道。

前门街道办事处主任余海民介绍，前门草
厂地区大约有 900 户共约 2300 位居民，其中持
证残疾人 400 多人，老年居民也比较多。“无障
碍专项行动开始后，我们街道工作人员挨家挨
户征求居民需求，决定对有轮椅出行需求的居
民‘一户一方案’修建坡道。若家门口空间有限，
无法安装坡道，我们就选择安装扶手。”他说。

北京市东城区残联调研员汪凯燕表示，加
装无障碍服务呼叫器、配备折叠坡道、设立无障
碍卫生间，这些无障碍设施使胡同居民生活更
加便利。

北京市无障碍专班办公室有关负责人表
示，根据前期摸排数据，北京共发现超过 1.3 万
个无障碍设施闲置、占用问题。无障碍专项提升
行动启动以来，全市共整改近 2.5 万处无障碍
设施，今年将基本完成无障碍环境整治任务。
2021 年，北京市将在解决无障碍设施和服务
“有”的基础上，实现“好”的提升，建设更加宜居
的无障碍环境。
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庆祝“中国医师节”

▲ 8 月 17 日，获得第七届北京优秀医师称号的获奖医师代表在庆祝活动上合影。
当日，由北京市卫生健康委员会主办、北京医师协会和北京广播电视台承办的 2020 年
北京“中国医师节”庆祝活动在京举行。2020 年 8 月 19 日是第 3 个中国医师节，主题是
“弘扬抗疫精神，护佑人民健康”。在新冠肺炎疫情防控中，广大医师等医务工作者以实
际行动履行挽救生命、护佑健康的神圣使命，为打赢疫情防控人民战争、总体战、阻击战
贡献了力量。 新华社记者张玉薇摄

新华社北京 8 月 17 日电（记者张辛欣）近
日，不少用户反映接到“ 95”开头的骚扰电话。
如何辨别“95”号段中的“李鬼”？接到骚扰电话
后该怎么举报投诉？工信部对“95”号段将怎样
规范？记者 17 日就此采访了工信部信息通信管
理局有关负责人。识别“ 95”号段，这些“知识
点”要掌握。

如何辨别“95”号段中的“李鬼”？
根据我国电信网编号，“95”号段在全国范

围统一使用，按用途可以分为 3 类：服务型企事
业单位客户服务号码、公益服务号码和其他业
务接入号码。也就是说，“ 95”开头号码可能是
某个银行、某个航空公司，也可能是增值电信
企业。

记者从工信部信息通信管理局了解到，
953、955、956 打头的号码，号码长度为 5 位或
6 位，是银行、证券、保险、航空、物流（快递）、石
油、铁路、电力行业里具有影响力的大型企业使
用的客户服务号码，可以放心接听。95110是目
前投入使用的海警公益服务号码。950、951、
952、954 和 957 打头的号码是呼叫中心等增值
电信企业开展业务使用的号码。这里可能有正
常企业（如快递公司）来电，也可能有不良企业
来电，需要进一步判断。

接到骚扰电话后该怎么举报投诉？
为了帮助用户区分“95”号段来电，工信部

开放了免注册的号码查询服务，输入网址
http：//www.miinac.gov.cn，在首页“号码查询”
栏目就可以查询来电号码信息。

如果接到涉及“95”号段的骚扰电话，用户
可以向工信部委托的 12321 网络不良与垃圾信
息举报受理中心进行投诉，投诉方式为 12321
官方网站或 12321 举报助手 App，相关单位将
按规定程序对骚扰电话进行核查处理。

工信部还将对“95”号段进行怎样规范？
近日工信部发布公示，为了保护广大用户

的权益、增强电信网码号资源管理工作的公正
性和透明度，将对 160 余个“95”开头的号码进
行回收。

工信部信息通信管理局有关负责人表示，
工信部已和各地信息通信管理局召开会议，要
求各地对电话诈骗、电话骚扰等问题进行集中
排查，并且针对“ 95”号段进行规范和整治，依
法加大对各类违规行为的处置和曝光力度。

识 别“ 9 5 ”号 段

这些小技巧要掌握

新华社太原 8 月 17 日电（记者孙亮全）山
西省委组织部近日制定《关于全省组织人事部
门严肃查处诬告陷害行为及时为受不实反映
干部澄清正名的办法（试行）》，向诬告陷害行
为亮剑，为好干部撑腰。

此办法结合组织人事部门信访举报工作实
际，对涉嫌诬告陷害行为信访举报和问题线索

的甄别研判、调查认定、处理追责、澄清正名等
工作作了具体规定，明确了组织人事部门的工
作职责和有关要求。

此办法明确规定，对在干部选拔任用、换届
选举、职级晋升等组织人事工作中通过故意虚
构、编造、捏造歪曲事实等手段诬告陷害他人的，
应依法依规进行查处；对个性鲜明、坚持原则、担

当作为的干部进行诬告陷害的，应从严从重进行
处理；对受不实举报的领导干部，应视情况采取
适当方式及时澄清正名，保护干事创业积极性。

按照要求，各级组织人事部门要坚持严管和
厚爱结合，加强组织领导，健全工作机制，依法依
规开展工作。同时要及时通报典型案例，鼓励提倡
实名反映问题，坚决反对和抵制诬告陷害行为。

山西出台办法向诬告陷害行为亮剑

新华社香港 8 月 17 日电（记者朱玉、郜婕、曹
槟）“香港警队很大，拥有超过 3 万名警员，同时又
很小，像一家人。”对于服务了近 26 年的警队，香
港警务处水警港外区副指挥官汪伟诺别有感触。

汪伟诺这个中文名，是他 1994 年加入香港警
队后才起的。那时，他从英国的大学毕业，恰逢香
港警队最后一次海外招募警员。

“这个名字意指一个人有远大抱负，我说不好
它适不适合我。”他调侃道。

实际上，由于父亲也曾是香港警队一员，汪伟
诺从小就有当警察的抱负。

汪伟诺一家与香港有着近百年缘分。他的祖
父早在 20世纪 20 年代就跟随商船从英国来到香
港。日本占领香港期间，祖父被关押在赤柱集中
营，在那里遇见他的祖母，才有了他的父亲。

汪伟诺在香港出生，度过童年，眼见父亲作为
香港警察执行各种任务，梦想着追随父亲的脚步。

后来，他被送到英国读书。那 10 年间，每逢假
期他都会回到香港。在他眼中，香港就是家。

由于特殊的历史，香港警队中一直有不少外
籍警察。1997 年香港回归祖国后，不少外籍警察
选择留下来继续效力。如今，仍在服役的外籍警察
有数十名。

庄定贤，是一个有地道中国名字的英籍香港
警察。

2014 年非法“占中”事件中，他是警队的主要
指挥官之一，曾经在冲突现场被袭击头部，血流满
面，由此获得了“爆头警司”的绰号。

在去年的“修例风波”中，时任香港警察机动
部队校长的庄定贤，一身防暴装，在暴乱现场用英
语大声指责反对派立法会议员：你在纵容暴力，你
是立法会的耻辱！

庄定贤于 2020 年晋升为香港警务处助理处
长，任职水警总区指挥官，他与同为英籍的陶辉都

是香港警队中的高级职员。
香港警队中的警察们对这些外籍警察十分认

可。特别是在去年的“修例风波”中，他们评价这些
外国人捍卫香港时“专业勇敢，无惧无畏”。

汪伟诺说，香港警队中的所有外籍警察都有
一个共同点，就是把香港当作自己的家。“因为都
把香港当作家，外籍警察和本地警察其实没有区
别。我们抱有共同的目标和承诺，就是要保护这个

家的安好，照看生活在香港的人。”
数十年来，香港警队凭借专业、文明、高效

的执法，屡次被誉为“亚洲最佳”警务机构。
尽管“修例风波”发生以来，香港警察备受

别有用心者抹黑，遭到少数市民和外界误解，但
在汪伟诺看来，让这支队伍获称“亚洲最佳”的
特质从未改变。

“香港警队还和以前一模一样，传统、规管、

制度都没变。”他说，部分质疑香港警察的人可
能受到部分媒体偏颇报道的影响，并不了解
事实。

实际上，对香港警队服务满意度的调查每
年都在进行。2019 年初，调查结果显示，市民和
警方接触和沟通后，对警队服务的满意程度达
84%。

从警多年，汪伟诺任职过地面和海上不同
警种的多个部队，包括巡逻小队、机动部队、冲
锋队、小艇队等，执行过各种执法任务，也曾面
临不同的危险和考验。

在“修例风波”中，他看到前线同事在巨大
压力下不分昼夜地维持治安，却备受责难；市民
在这座原本是世界最安全稳定的城市里，连出
门都担心安全。他感到前所未有的痛心。

“我从未见过香港出现那样的情况，希望香
港早日恢复原貌。”汪伟诺说。

对于“修例风波”中有大量青少年参与非法
暴力活动，他表示，每个人都有表达意见的权利，
“但如果你希望自己的意见被认真对待，投掷汽
油弹或当街向人射箭绝不是合适的表达方式”。

他强调，年轻人对一些事固执己见无可厚
非，但重要的是，要对香港带给他们的机遇心怀
感恩，更要推动香港继续前进。

“香港历史上经历过很多挑战，但仍能继续
前进。”汪伟诺说，他和同事将继续履行保护市
民、维护法治的职责，让香港恢复原本的安定。

成为香港警察后，汪伟诺自学了广东话。虽
然谦称自己的广东话“麻麻地”（意为“一般
般”），但他与同事日常交流常用广东话。

美食荟萃、多元文化……这座被汪伟诺称
为家的城市，有太多让他深爱的特质。“我想不
出还有哪个地方像这里一样。”他说，“我希望未
来很多年都一直待在这里。”

英籍香港警察：香港警队仍是“亚洲最佳”

▲庄定贤（左）身穿防暴服在香港铜锣湾（2019 年 8 月 31 日摄）。 新华社记者王申摄

新华社上海 8 月 17 日
电（记者兰天鸣、许东远）17
日，是上海法院立案系统“智
能合约”功能正式上线后的
首个工作日。今后所有符合
立案条件的“待立案”案件一
旦满 5 个工作日，无需人工
操作，系统就会自动分配案
号完成立案。

据统计，在立案系统“智
能合约”功能执行首日，自动
完成调解转立案 296 件，已
收案转立案 74 件。该项技术
在全国法院系统尚属首创，
是上海推进智慧法院建设的
又一创新性举措。旨在提升
立案效率，节约立案法官人
力成本，也将杜绝个别案件
“久调不立”等问题，更有效
地保障当事人的诉权。

“这项技术是区块链的
‘智能合约’功能在法院立案
工作中的深度运用，”上海市
高级人民法院信息管理处应
用管理科科长陆诚介绍，“案
件在立案过程中各个节点的
时间都在系统中自动生成并
抓取，符合立案条件进入‘待
立案’状态后，规定时间届满
系统自动执行立案操作，全
过程实现自动化、智能化，并
在区块链上存证，不允许人
工修改。”

据了解，法院受理案件
后，由立案法官对起诉材料
进行审查，符合立案条件的
案件设为“已收案待立案”；
如当事人选择诉前调解的案
件，在规定时间内调解不成
的转为“调解待立案”。

对于“待立案”的案件，以
往需要立案法官手动操作进

行立案。系统升级后，案件被设为“待立案”状态后的
第 6个工作日 0点，系统后台精准抓取案件，自动转
为正式立案。诉前调解自动转立案的案件承办部门
自动默认为调解指导法官所在部门；已收案待立案
的承办部门自动默认为立案庭，由立案审查人确认
实际承办部门并进行随机分案。

下阶段该系统还将继续升级，将实现诉前调
解案件 30 日内无实质性操作，系统自动将调解案
件转为正式立案。
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